



鵜島神楽や歌、踊りを楽しむ参加者の皆さん

スセン
十六
一月二

神楽や歌、楽しむ

施設利用者ら130人が参加

「うねとり荘」入所者、村老利用者や特別養護老人ホームで開かれ、デイサービス

人ケテア連合会の会員など約百三十人が、高齢者同士の交流を深め、うのとり鸕鷀鳥神樂や民謡、踊りなどを楽しみました。

十六年度普代村デイサービスセンター「合同新年会」は
一月二十三日、同センターホ

これからも頑張つて通います」と元気に乾杯。鶴鳥神楽の「恵比寿舞」や雪石町から訪れた菊池マサ一座の皆さん の歌や踊り浪曲など約一時間半楽しみました。

皆勤賞で表彰された最高齢者の宮本マサノさん（82）は、「おじいさん（正蔵さん）が入所していることもあります。おじいさんも

待つておられる、皆さんともこ
うして交流できるので楽しみ
にしておられます」と話していま
した。皆勤賞の皆さんは次の
方々です。
▽宮本マサノ（堀内）▽大
上喜廣（あさひ）▽道下喜蔵
(白井)▽和久ヨシ（堀内）
▽藤島光雄（堀内）▽中田富
雄（白井）▽中田タイ（白井）
▽砂川末松（堀内）

つて いる歯が
二十本以下に
なるところから
かむ力が急激に低下し、うま
く物をかむことができなくな
ります。良くかめなくなると、
脳の働きが悪くなり、次第に
脳が萎縮し衰えてゆきます。

心と体に
E話し!

歯がなくなる
脳の機能も落ちる

物をかむと、口の周りの閑

物をかむと、口の周りの関節や筋肉、口の中の神経などの感覚が脳に伝わり、脳の働きが活発になります。良くかんで脳を活発化させることは、手先を使うのと同様にボケ防止につながります。

歯本来の機能を果たすことがで
きません。しつかり治療、手入
れを行い、一本でも多くの歯を
健康な状態で保つことが大切で
す。残っている歯が多ければ多
いほど、良くかめる入れ歯が作
りやすくなります。

ようにしてたところ、症状が改善したケースもあるようですが、す。

食生活も大事です

ファーストフードや加工食品の普及で、日本人のかむ力も昔に比べ衰えてきています。

**歯を残して、
ボケ防止を！**

が働きます。奥歯でしつかりか
めることが重要です。

もしも歯がなくなつてしまつたら

歯に入れ歯を入れてかむことを実践してください。認知症（ボケ）の方の入れ歯を良くかめる

歯科衛生助手 橋本由紀
※次回は保健センターです。

**集めた真心を
県の募金会に
堀内小が寄付**

めめた真心を
の募金会に
堀内小が寄付

代村分会(会長・深渡宏村長)に寄付しました(写真)。

堀内小学校（田村えい子校）長、児童五十二人）の須田大介児童会長（六年）らは昨年十二月十七日、役場を訪れ、赤い羽根共同募金で集めた八千二百七十二円を社会福祉に役立ててと、県共同募金会普

県の募金会に 堀内小が寄付

そのほかにも村内の個人や



なく、むしや
歯周病の行、肥満・

牙進齒